
Прошедшее 8 февраля заседание Совета при Президенте РФ по науке и

образованию показало, что наши усилия не прошли даром – нас слышат.

Профсоюз в последнее время постоянно указывал, что с учетом инфляции

расходы на науку падают, что снижаются внутренние затраты на исследования

и разработки в отношении к ВВП. На заседании Совета и президент

Владимир Путин, и заместитель председателя Совета Дмитрий Медведев

обратили внимание на то, что финансирование науки падает с учетом

инфляции и в отношении к ВВП и высказали мнение о необходимости

увеличения финансирования науки (см. P.S.).

Необходимо закрепить успех, обеспечив принятие решения об утверждении

графика увеличения бюджетного финансирования фундаментальной науки в

процентах от ВВП. До выборов президента России остается меньше месяца и

нужно использовать все возможные средства для донесения нашей позиции

до руководства страны. На заседании Президиума ЦС Профсоюза 13 февраля

было принято решение дополнить акцию в социальных сетях обращениями в

штаб кандидата в президенты Владимира Путина с предложением утвердить

график увеличения бюджетного финансирования фундаментальной науки в

процентах от ВВП.

Сделать это еще проще, чем отправить официальное обращение через

президентский портал: достаточно направить письмо на адрес

vopros@putin2024.ru, в котором будут сформулированы пожелания (на этот

адрес можно направлять не только вопросы, но и пожелания). Не стоит писать

длинных посланий, совершенно не обязательно прикреплять сканы

официальных обращений на бланке, достаточно в теле письма четко

сформулировать указанное выше предложение. В качестве темы письма

можно указать «увеличение финансирования науки».

Ниже для примера приведены несколько вариантов текста «пожеланий» в теле

письма:

*****

«Уважаемый Владимир Владимирович!

Полностью поддерживаю высказанное Вами на заседании Совета по науке и

образованию предложение проработать вопрос о повышении

финансирования. Предлагаю поручить Правительству России разработать

график увеличения бюджетного финансирования фундаментальной науки в

процентах от ВВП. Необходимо довести уровень бюджетного

финансирования фундаментальной науки до рекомендованных Российской

академией наук 0,4 % ВВП.

С уважением,
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Иван Иванов»

«Уважаемый Владимир Владимирович,

В последние годы внутренние затраты на исследования и разработки падают:

если в 2020 году они составляли 1,09 % ВВП, то в 2022 году – всего 0,94 %

ВВП. На столь низком уровне этот показатель не был с 1990-х годов! Вы

правильно отметили недавно, что необходимо увеличивать финансирование

науки. Если в сфере прикладных исследований и разработок следует в первую

очередь стимулировать рост расходов со стороны частного бизнеса и

государственных корпораций, то в области фундаментальных исследований

основополагающим во всем мире является государственное финансирование.

Однако Минфин против существенного роста расходов на науку. Поэтому

необходимо на высшем уровне утвердить график увеличения бюджетного

финансирования фундаментальной науки в процентах от ВВП, который

позволит выйти на рекомендованные Академией наук 0,4 % ВВП. Прошу дать

соответствующее поручение Правительству.

С уважением,

Иван Иванов»

«Владимир Владимирович, в текущих сложных геополитических условиях

считаю необходимым серьезное увеличение бюджетного финансирования

фундаментальных исследований. Поддерживаю рекомендации Общего

собрания РАН о необходимости доведения объема выделяемых из бюджета

средств на проведение фундаментальных исследований до 0,4 % ВВП. Чтобы

обеспечить выполнение этого решения, предлагаю разработать и утвердить

график увеличения бюджетного финансирования фундаментальной науки в

процентах от ВВП».

«Прошу передать кандидату в президенты Владимиру Путину мое пожелание:

необходимо утвердить график увеличения бюджетного финансирования

фундаментальных исследований в процентах от ВВП, к 2035 году нужно

довести объем выделяемых на эти цели средств до 0,4 % ВВП»

*****

После направления «пожелания», пожалуйста, сообщите представителям

Профсоюза работников РАН (председателю своей профорганизации или

председателю региональной организации) о том, что вы его отправили в

формате «ФИО, место работы, город, дата отправления». Если вы не знаете,

кому об этом сообщить, направляйте эту информацию по адресу

stopsciunderfunding@mail.ru

P.S. Из сказанного на заседании СНО 08.02.2024 –
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http://kremlin.ru/events/president/news/70473

В.В.Путин: «В бюджете на текущий год мы, конечно, прибавили средства на

развитие науки. Но те, кто занимается финансированием, да и наукой,

понимают, что в реальном выражении расходы на науку всё-таки снижаются

немножко, немножко снизились, имею в виду необходимую поправку на

инфляцию, и в процентах от ВВП. Поэтому прошу Правительство

проработать вопрос о расширении финансовой поддержки российской науки.

Это очень важный вопрос».

Д.А.Медведев: «И ещё хотел бы всецело поддержать, Владимир

Владимирович, то, что Вы сказали в части сохранения уровня

финансирования. Понятно, время сейчас очень сложное, задачи, которые

решает государство, действительно коренные с точки зрения сохранения даже

нашей страны. Но всё равно нужно учитывать и инфляционные процессы, и

массу других вопросов, которые связаны с формированием бюджета, и

постараться всё-таки обеспечить нашей науке должный уровень

финансирования с учётом этих факторов, о чём Вы сказали в самом начале».


